

Palabras de la ministra Mayra Jiménez

1ra Copa de Ajedrez Blitz con motivo del día de las madres

Federación Dominicana de Ajedrez

Salón Pachón Matos Rivera,

Domingo 5 de junio 2022

Señor Leopoldo Portes, Viceministro para el Este del Ministerio de Deportes y Recreación;

Señor Pedro Domínguez Brito, Presidente de la Federación Dominicana de Ajedrez;

Señora Nelsy Trinidad, Presidenta del Comité Organizador;

Señor Luis Alfonso Báez, Director Administrativo del Banco de Reservas;

Señor Rafael Pérez (Cuchito) Director de Deporte Escolar del Ministerio de Deportes y Recreación;

Señor Benjamín Henríquez, Director Técnico de la Fundación Escolar, Cultura y Deportiva Ramírez Reyes;

Braulio Ramírez, Coordinador General de la Fundación Escolar, Cultura y Deportiva Ramírez Reyes.

Muy buenos días.

Para mi es un gran honor estar hoy con ustedes en la inauguración de este campeonato, el año anterior tuve también el placer de estar aquí, cuando fue inaugurado el Torneo de Ajedrez Superior Femenino 2021.

Que privilegio regresar a este escenario, donde cada vez es más amplia la participación femenina, lo cual reviste de mayor significación estos eventos, pero sobre todo la inclusión de las mujeres en esta rama deportiva.

Este Campeonato que se realiza en el marco de la celebración del día de las madres; es un reconocimiento de la ardua, tesonera y amorosa labor que realizan las mujeres para sostener y cuidar a sus hijas e hijos; es fundamental, porque además de celebrar, nos permite plantear temas tan importantes como el reconocimiento de sus derechos, el acceso a mejores empleos y la necesidad de que veamos el trabajo doméstico y de cuidados con el valor que tiene.

Ese trabajo al que las mujeres dedicamos tanto tiempo, hasta tres veces más que los hombres; no significa que sea un trabajo exclusivo de las mujeres, y sabemos que poco a poco, la sociedad va reconociendo que son tareas en las que toda la familia y la sociedad deben involucrarse.

Cuando eso pasa, las mujeres tienen más tiempo para otras actividades, para compartir con la familia y para desarrollarse en otros ámbitos, como

los deportivos; por eso me siento muy feliz de la dedicación que me hacen de este campeonato, el cual saludo y celebro.

Como Ministra de la Mujer, me llena de orgullo compartir en esta inauguración del Campeonato de Ajedrez de las Madres, saber que cerca de 100 personas, hombres y mujeres estarán participando me emociona y me motiva.

Practicar una disciplina deportiva, como el ajedrez, que implica una gran concentración mental, y que a la vez es arte y ciencia; conlleva un gran esfuerzo y compromiso, largas horas de entrenamiento, decisión para persistir y abrirse espacios.

Es de gran valía el trabajo que vienen haciendo la “Fundación Escolar, Deportiva y Cultural, Ramírez Reyes”, y la “Federación Dominicana de Ajedrez”, al promover la participación, en estos eventos, no solo de hombres, sino también de mujeres; ya sea en campeonatos mixtos o en torneos femeninos.

Ello sin duda, es un ejemplo y un aporte fundamental a la sociedad, y permite que más mujeres incursionen en un deporte que, mundialmente sigue siendo bastante masculino.

Que alegría que en República Dominicana la presencia femenina en el ajedrez es tan activa; tenemos la esperanza de que siga creciendo y que

más niñas, adolescentes y mujeres sean ajedrecistas, porque la igualdad implica la incorporación plena de las mujeres en todas las esferas de la vida: en la educación, en el empleo, en la política, en los deportes, en la academia, y en todos los lugares donde transcurre el desarrollo humano.

Cuando las mujeres participan junto con los hombres, sin lugar a dudas enviamos un mensaje de equidad y aportamos a la eliminación de estereotipos que nos dicen que ciertas actividades no son para ellas o para ellos.

Creo firmemente que luchar para que cada vez más, el ajedrez, se difunda, se enseñe, que más niñas, niños y adolescentes se interesen por practicarlo y que por lo tanto sea un juego para todas y todos, debe ser una prioridad.

Las habilidades que el ajedrez propicia, en términos cognitivos, emocionales y de disciplina, son muy importantes para la vida, un motivo más para impulsar este deporte y ampliar la difusión de su alcance.

Quiero felicitar y reconocer a todas y todos ustedes, ajedrecistas de todo el territorio nacional, mi admiración y mis mejores deseos para este campeonato.

A las madres presentes, a las que compiten, a las que apoyan a sus hijas e hijos, a las que siempre están ahí: ¡¡¡Felicidades!!!

Reitero mi gratitud por esta dedicatoria y por permitirme tener el Saque de Honor. Me siento muy honrada y feliz.

Muchas gracias.